

Pollo: productores avícolas admiten el alza de precio

El presidente de la Asociación Departamental de Avicultores (ADA) Cochabamba, Willy Soria, admitió ayer que en los últimos cuatro días se incrementó el precio de la carne de pollo, tanto en Cochabamba como en La Paz, debido a una ligera disminución en la producción por la temporada de invierno y a una sobredemanda en Cochabamba por las fiestas de Urkupiña.

Soria informó que hasta la anterior semana, de los 2 millones de pollos parrilleros que semanalmente producen los avicultores cochabambinos, 1,7 millones se enviaban a La Paz, El Alto y Oruro y 300 mil se quedaban en Cochabamba.

Pero para esta semana, por los factores señalados, el mercado local duplicó su demanda hasta 600 mil unidades, provocando un ligero desabastecimiento en los mercados de occidente, donde también se incrementó el precio hasta los 16 bolivianos el kilo.

En su criterio, una vez que pasen las fiestas de Urkupiña y mejore el tiempo, la producción de pollo parrillero se normalizará y se estabilizará su precio en función a la oferta y la demanda.

En los mercados Calatayud, La Cancha, 25 de Mayo, El Triángulo y La Pampa, surgieron reclamos de los consumidores por la ausencia de la Intendencia municipal para evitar un mayor incremento de la carne de pollo, de las verduras y de la papa.

Zafra se retrasa 90 días, pero garantizan provisión

El secretario de Relaciones Internacionales de la Confederación de Fabriles de Bolivia, Vitaliano Mamani, advirtió ayer que existe un retraso de hasta tres meses en la producción industrial de azúcar debido a las lluvias en Santa Cruz y la falta de acuerdos en Bermejo. Señaló que la producción, que debería llegar a más de 4,5 millones de quintales (qq) hasta agosto, ayer registró un procesamiento de 2,3 millones.

“A estas alturas, el año 2013 ya estábamos bordeando los 4,5 millones de quintales, llegando casi a los 5 millones, pero hasta ayer (estamos) en los 2,3 millones de quintales en los cuatro ingenios azucareros en Santa Cruz (...) y esto nos va a afectar porque el mercado interno demanda unos 8,5 millones de quintales, tomando en cuenta el crecimiento vegetativo, peor con el retraso (en el inicio de la zafra) que hemos tenido en la Industria Agrícola Bermejo (en Tarija)”, manifestó.

El gerente del Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE), Gary Rodríguez, descartó el desabastecimiento de azúcar, pese a la demora del inicio de la zafra. Dijo que hay un excedente de unos 3,5 millones de quintales. Lo más que puede pasar, agregó, es que se retrase la exportación.

“Es evidente que hay un retraso, pero (...) el abastecimiento del mercado interno está plenamente garantizado”, dijo.

El experto remarcó que “siempre hay un stock de seguridad” y que el stock del producto en almacenes es normalmente de 1 millón de quintales”.

La Prensa / La Paz

Se eleva la oferta de la leche en polvo

Aumentan los puntos de venta de leche en polvo en el eje troncal de Bolivia. El gerente de la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa), Avelino Flores, informó ayer que se elevará la oferta de producto, para lo que se instalaron más puntos de ventas, en tanto que mayores volúmenes del producto llegarán a los supermercados, sin que se altere el precio original.

El propósito, dijo Flores, es de llegar a un número mayor de la población, especialmente infantil que consume leche, un alimento esencial en la dieta de niños.

Emapa distribuirá 415 toneladas de leche en polvo en todo el país.

Convenios firmados con esa finalidad, dijo que se firmó un contrato entre PIL Andina y Emapa, para que la empresa estatal haga la venta de la leche en polvo. El objetivo es que las presentaciones de un kilo y de 37 gramos lleguen hasta el último rincón de Bolivia y pueda ser consumido por cada niño en edad escolar en todo el territorio nacional.